

La cuarta instrucción del Obispo de Ibarra.

Monseñor Federico González Suárez, Obispo de Ibarra, ha publicado un nuevo folleto con la Cuarta Instrucción que dirige al Clero de su diócesis, cumpliendo con el ofrecimiento que le había hecho de tratar por separado sobre la manera como han de intervenir los eclesiásticos en los asuntos políticos.

El tema no puede ser más interesante, desde que de antiguo se trata de convencer a los sacerdotes que no se deben ocupar de cosas profanas, porque Jesús dijo bien claro: mi reino no es de este mundo.

El ilustrado Obispo de Ibarra comienza por preguntar: ¿Puede el Clero tomar parte en política?

La contestación no es dudosa, desde que el mismo sienta como principio que la Religión y la Política deben ser inseparables, porque la sociedad ha sido instituida por el mismo Dios, resultando entre ambas una unión íntima e indisoluble.

Con tales doctrinas, y pues no puede profesar otras el dignísimo prelado, no es muy fácil poner de acuerdo las ideas modernas de la ciencia administrativa con el pensamiento de la Iglesia que quiere ser parte principal en la gerencia de los negocios de Estado.

La Política se llama el Estado y la Religión se llama la Iglesia católica: son dos instituciones que se encuentran frente a frente, según la teoría de monseñor González Suárez.

Si decimos que el Estado lo es todo y que la Iglesia como institución lo está subordinada, en cuanto al ejercicio de sus funciones públicas, se tendrá por herejía tal concepto.

Pero estos casos no se discuten ya, ni es nuestro ánimo la controversia religiosa, porque respecto a Religión las opiniones son diferentes y nada se habrá adelantado mientras no resuciten los muertos y nos hagan la narración de sus peripecias de ultratumba.

Monseñor González Suárez al definir la diferencia que hay entre Escuela Política y Partido Político, cae en la delación de que el partido se convierte en personalismo político, resultando el encumbramiento del caudillo a la suprema magistratura, para que desde allí dictaminara los destinos públicos a los miembros del partido y solamente a ellos, y que los desfavorecidos se disgregan del partido dominante, pasando a enrolarse en las filas de la oposición.

Este procedimiento es tan antiguo como el mundo y está fundado en el sabio precepto de que cada cual arrime la brasa a su sardina.

Si la dirección de los negocios de Estado se fiern a entregar a políticos de diferentes bandos, resultaría lo mismo que si se colocaran varias hélices a un vapor y cada una de ellas se moviera en sentido contrario a las demás.

Un hombre público de Colombia, muy considerado entre los conservadores clericales, D. Miguel Antonio Caro, decía en un documento público: "nuestros gobernadores para todas y con todas, si es posible, pero no vanidoso a llamar a que colaboren en el gobierno a nuestros antagonistas, porque será una locura introducir en nuestro campamento al enemigo, para que sea centinela de nuestros intereses políticos."

"Todo partido que llega al poder gobierna con los suyos y no puede ser de otro modo. Hasta el mismo Dios, con ser el padre de todas las criaturas y estar libre de que le hagan revoluciones, después de aquella famosa en que condenó al abismo al caudillo rebelde, no admite en la corte celestial sino a los que han estado de su lado y le prestaron en la tierra ciega obediencia a su bandera.

El ejemplo, viene, pues, de lo alto.

Monseñor González Suárez sostiene el principio de todo eclesiástico puede ser considerado bajo dos distintos aunque inseparables aspectos: como miembro de la sociedad civil y como ministro de la Iglesia católica.

Como ciudadano goza de derechos y tiene deberes en el orden civil y político, y como sacerdote se halla investido de privilegios anexos a su carácter sagrado, y tiene de ser fiel a sus áridos deberes.

Pasaremos por alto la observación que podríamos hacer de que los sacerdotes hacen voto de pobreza, de castidad, de abstinencia y se desprenden de todos los derechos de la vida civil para servir únicamente a Dios y a la grey; preparando las almas para el goce de la bienaventuranza, y si se ocupan de los negocios mundanos infringen esos votos y faltan a los compromisos contraídos ante el altar, porque no se puede a la vez despojarse de derechos y sin embargo conservarlos.

Prescindimos de este asunto de conciencia, porque para nosotros los sacerdotes son tan ciudadanos como los demás hijos del país, y el sacerdocio es una profesión que no les quita el derecho de ciudadanía ni los exime de los deberes que ésta les impone.

Nos ocuparemos únicamente de lo saludable que para el clero ecuatoriano son las instrucciones del ilustrado obispo de Ibarra y del resultado que puedan tener para la tranquilidad pública, haciendo desaparecer esta lucha tenaz en que la República está empeñada hace cerca de seis años por el empeño del clero en empuñar el mango de la sartén; y tema será este para el artículo de mañana.

LA FIESTA FRANCO-ECUATORIANA
(Continuación)

Insertamos a continuación los elogios y muy aplaudidos discursos, traduciendo al castellano en su mayor parte, los que fueron pronunciados en el idioma de Corneille.

DISCURSO DEL SENADOR M. LOURDES
Señoras, Señores,
"Mi primer deber, al levantar mi copa, consiste en dar las gracias a los organizadores de esta encantadora fiesta franco-ecuatoriana por haberme otorgado la Presidencia.
"Es un gran honor para el antiguo Ministro que inauguró los trabajos de la Exposición de 1890 y preside el congreso de proyectos que dió por resultado la construcción del "Petit Palais", del "Grand Palais" y del puente "Alfonso XIII", recordar la serie de las fiestas que encorrala el indubitable y maravilloso curso de estas que se desarrolló en estas salas del Seno durante el último año del siglo XIX.

"Ese gran concurso del trabajo y de la producción marcará, puede decirse así, con un sello indeleble la estela inmensa dejada en la vida de los pueblos por ese siglo de prodigiosa actividad que llevará a la historia el nombre de siglo del vapor y de la electricidad.
"Si la Exposición de 1890 ha permitido a Francia hacer ser cuanto ha creído en la libertad, cuánto se ha reconfortado por el trabajo, por el sentimiento elevado del arte, el culto de lo bello y la investigación del ideal y hasta qué punto la flexibilidad y la franqueza de su genio le han conservado su puesto al frente del progreso y de la civilización, ha tenido para sí otra ventaja, no menos preciosa, la de procurar a las otras naciones los medios de darle útiles informaciones."

"Señoras y Señores, desde todos los puntos de vista, la República del Ecuador ha tenido una feliz inspiración al tomar parte en ese brillante torneo, y se dividirá que el mérito correspondiente al eminente hombre de Estado, que con tanta distinción preside los destinos de la República ecuatoriana, el señor Presidente Alfaro. Gracias a su voluntad, a su energía, a su decisión, vuestra nación ha participado a la Exposición de 1890. La Exposición de mi país la expresión de nuestra gratitud, al mismo tiempo que de nuestras profundas simpatías. (Muestras de aprobación.)"

"La República del Ecuador puede estar orgullosa, también, de su triunfo. 11 grandes premios, 41 medallas de oro, 20 medallas de plata, 60 medallas de bronce, y 148 menciones honoríficas, es un magnífico resultado, si se le compara con el obtenido por Estados de más población, de mayor extensión y más opulentos que el nuestro. (Aplausos.)
"Y si entrásemos en pormenores, qué notables demostraciones podrían hacernos aquí. Qué maravillosa ciudad tropical remanida, de sus canchales, como el Faixir, que ha logrado ya un desarrollo inesperado, desde el punto de vista del número de su población y de la riqueza. Es un proyecto de saneamiento de ciudad, tan ingenioso y tan práctico como el de París. La Villa Zumbado, le ha puesto en estudio inmediatamente, y la pretendida insalubridad de aquel gran puerto sólo existirá como recuerdo.
"Allá, son proyectos industriales los más diversos, realizados con todos los perfeccionamientos de la ciencia moderna: alumbrado eléctrico, líneas telefónicas y telefónicas, tracción mecánica, etc., y todo eso con la perspectiva de riquezas mineras maravillosas que serán puestas en explotación de un día a otro.
"Por último, es un proyecto de ferrocarril, ya seriamente comenzado en el país, que hará, a través de la ferretería de salinidad, a Guayaquil y a Quito, es decir, a vuestro litoral y a esos bellos y hermosos valles de los Andes, donde se van a crear primavera, y donde las mujeres son más hermosas que las más hermosas flores. (Prolongados aplausos.)"

"Qué decir de vuestra Exposición agrícola y de los productos de vuestro suelo! Su éxito no ha sorprendido a nadie, por grande que haya sido, porque la naturaleza os ha tratado como privilegiados. En vuestro territorio las climas de todas las altitudes y a vuestros productos una variedad infinita, en la cual brilla con maravilloso aspecto, ese grano de oro, el cacao ó tomorono, alimento de los Dioses, como lo llaman vuestros poetas, y que constituye para vuestros manantiales de inagotable riqueza."

"En el Senado hoy, coincidiendo feliz con el banquete de esta noche, se procesa al voto relativo al proyecto de ley aprobado ya por la Cámara de Diputados que ratifica el arreglo pactado entre Francia y Ecuador para la protección recíproca de las marcas de fábrica y de comercio. Al dar mi voto me con gratialaba de contribuir así a estrechar más los lazos que unen a nuestras dos Repúblicas y me decía a mí mismo que quizá podría hacerse mucho más aún para fomentar las relaciones comerciales de nuestros dos países. (Aprobación general.)"

"Estoy convencido de que esa perspectiva de proveer es también la de vuestro comisario General el señor Dr. Rendón, a quien se dirige todo mi pensamiento en el curso de esta alocución, mi haber pronunciado esta noche."
"A él, es, en efecto, corresponde el honor de la organización, impreciable bajo todos conceptos, de vuestra bella fiesta."
"Es a quien ha sabido dirigir y organizar vuestros esfuerzos, poner de relieve

vuestras bellezas artísticas, y vuestras riquezas industriales y agrícolas y a él corresponde la parte más grande en la victoria. (Muestras de asentimiento.)"

"Su deber era arduo, aunque estuviese facilitado por un conocimiento profundo de la lengua francesa, tan estimada entre vosotros al lado de la de vuestro querida vecina, España. Pero, lo que le ha permitido dominar los ostáculos y vencer las dificultades, son, todo el mundo lo sabe, sus cualidades de hombre de mundo, su vasto saber, su valor administrativo de primer orden y su tacto diplomático consumado.
"No puede haber en esto ninguna sorpresa para aquellas que conocen al Comisario General y saben que el señor Rendón no es sólo un secretario de las más patrióticas, sino también un parvenot serio y artista. Por eso han hallado sumamente natural verlo siempre obrar con actividad, con discreción y oportunidad en la dirección de sus servicios, en sus relaciones con la Administración francesa, así como en las honrosas fiestas que ha dado y obsequiado para los suyos, recíprocamente deseando. (Aplausos.)"

"Así es que todos aquellos que ha conducido a la batalla, todos sus conciudadanos y todos sus amigos de Francia vienen con satisfacción que se le otorga en el grado de oficial en su orden nacional de la Legión de Honor. Personalmente aplaudo aquí de todo corazón la nueva distinción que ha recibido del Gobierno de la República. Yo sé bien que el Dr. Rendón era francés de corazón y además Dr. y laureado de la Facultad de París, luego el conveimiento de que un nuevo promoción será un nuevo lazo que le unirá más aún a nuestra querida Francia. (Viva alocución.)"

"Señoras y señores, levanto mi copa a la salud del Dr. Victor Rendón, Comisario General del Ecuador, al Gobierno y a la Nación que tan brillantemente acaba de representar entre nosotros." (Prolongados aplausos.)"

Aparición de un cometa
VISIBLE EN GUAYAQUIL
Se ha visto anoche por el Occidente
INTERESANTE ESPECTACULO
Multitud de personas admiraban al viajero celeste

Teorías sobre los cometas
Desde hace algunas semanas se ha venido observando en Chile un hermoso cometa, del cual se han dado todos los periódicos chilenos; pero cuyo nombre aún no ha podido aún ser determinado, ni la órbita que recorre.

Hace dos ó tres días recibimos la noticia de que en Salinas había sido visto y admirado el viajero celeste; y desde entonces nos pusimos en acuerdo para observarlo, pues era natural que, siendo él en Salinas, punto situado en la costa de esta provincia, se viera también en Guayaquil.

En efecto, anoche a las 7 se presentó al cometa por el lado de Occidente y fué visto por todas las personas que estaban advertidas, durante un poco más de un cuarto de hora.

El núcleo apareció por encima de los cerros del Salado, acompañado de un estela luminosa, con 6 cabellera, que formaba ángulo agudo con el horizonte. Por estar aquí no podía ser visto en los barrios orientales de la ciudad, pues los edificios le oclipsaban en el radio visual.

En la calle de las Luces intersección con la de Daule, y en las largas paralelas de ésta hacia el Salado, el cometa era perfectamente visible.
Espesas nubes se habían aglomerado detrás del núcleo, formando un fondo oscuro, en el cual se destacaba admirablemente el punto central y su pláido rastro luminoso.

A las 7 y 18 m. p. m. desapareció el cometa, por interposición de oscuras nubes que velaron su disco.
La aparición de estos cuerpos celestes se cosa que llama mucho la atención y después del mayor interés del mundo científico y del vulgo; pero no creía niente por que los cometas escasean en el espacio, sino porque son raramente visibles. Arago calcula que sólo se ve un cometa, sea desde tierra o en el Sol, varias veces y alete millones de cometas.

Mañana hoy que admiramos de esta obra, cuando Lambert afirma que hay sesenta millones desde la Tierra a Saturno, en un radio de 300 millones de leguas.

Y por último, otros astrónomos (aquí si que hay motivo para asombrarse) elevan el número total de los cometas a treinta y cuatro mil billones.
Y aún se han quedado, felizmente, los señores astrónomos, porque ya no hay quién peca más.

Un galano escritor científico dice que si un pescador arrojará un anzuelo en el espacio, desde la superficie del Sol, con seguridad enganchará algún cometa, tal es el cardumen de estos caballeros. Nuestros lectores que son concisos en sus revoluciones periódicas?
¡Cuarenta!

De manera que es poco ya lo que falta por estudiar; pues no quedan más que sesenta y tres mil novecientos noventa y nueve mil, novecientos noventa y nueve mil.
Vamos a otra cosa.

El primer temor que se propaga, cuando se ve un cometa, es el de que choque con la Tierra y nos parta por el eje.

Arago dice que hay tres clases de cometas: unos sin núcleo, de simple nebulosidad; otros de núcleo difuso, y otros de núcleo sólido y opaco.
Estos son los más temibles.
Si la masa de un cometa es inferior a la de la Tierra, el peligro no sería muy grande; si son iguales, la cosa es más seria; pero si es mayor, oigan ustedes lo que dice un escritor, y pongan los pelos de punta.

"Enfrenten todos los seres, árboles y casas, serían proyectados al espacio con la celeridad de ocho leguas por segundo de que están animados antes del choque. Los mares se lanzarían fuera de sus cuencas naturales para aniquilarlo todo. Las partes centrales del globo, que todavía están líquidas, rasgarían la cubierta que los contiene y escaparían al exterior. Cambiando el eje de la Tierra, un nuevo Ecuador sustituiría al antiguo. En fin, la celeridad del globo podría quedar absolutamente suprimida, y, por consiguiente, se atravesaría por ninguna otra fuerza atractiva del Sol, la Tierra caería sobre sí misma, para ser absorbida al cabo de 74 días y medio."

Qué dicen ustedes de ese variado programa?
¡Fielmente, para consolarlos, aseguran los astrónomos que hay dieciocho ochenta y un millones de probabilidades contra una de que no se efectuará una colisión entre la Tierra y un cometa.

NOTICIAS POR TELEGRAMA

QUITO

Mayo 7.— El Ejecutivo ha pedido al Banco Comercial y Agrícola le entregue una cuenta detallada y exacta de las cantidades de dinero enviadas a los señores Glyn Milly Currier y C. de Londres por cuenta de intereses y bonos del ferrocarril. Así se apreciará el fomento que se presentará a la próxima Legislatura.

— El Consejo de Estado ha dictado su fallo en la solicitud presentada por los comerciantes de Guayaquil, quienes solicitan una rebaja del derecho de piso, establecida por el Ministerio de Hacienda.

Según la opinión del Consejo de Estado, este cuerpo no puede, por carecer de facultades para ello, intrometirse en el asunto, porque no le es potestativo revisar las disposiciones que emanan de un Ministerio.

— Al teniente de la provincia del Guayas se le ha autorizado para el pago de la cantidad de \$ 2,000 en dividendos mensuales de \$ 500, para que la junta reconstructora del templo de Santa Elena pueda reedificar esa iglesia.

También se ha aprobado el abono de \$ 1,250, hecho por la Sociedad de Crédito Público para la compra de un total mecánico que servirá para las salinas de Santa Elena.

— Se ha nombrado Jefe del Vice-prefectura de la República al mayor Benjamín Peralta.

— Ha sido verificado los siguientes nombramientos: guarda almacenes de Adena, señor Juan A. Larreta; profesor de Historia Natural del colegio Vicerrey, don Esteban de la Cruz; profesor de contabilidad é idiomas en Portoviejo, señor Leopoldo Robles.

— Ha fallecido una señora, hija del señor José Peralta.

Las señoras Hortensia, Adela y Victoria Alvarado, varones, con dirección a los Estados Unidos.

— El Dr. Abaño ha dirigido a un clero una circular, trascribiéndole la nota enviada por el Delegado Apóstolico, Mons. Gaspary, en virtud de la cual se le halla restablecidas las relaciones ecles-

tre el Estado y la Iglesia, y recomendarlos que pongan todo empeño de su parte a fin de buscar la paz, unión y concordia entre los miembros de la gran familia eclesiástica.

—Ha sido negada por el Consejo de Estado la solicitud de los señores Rafael Villacres y Manuel Figueroa que piden la gracia de no ser deportados a Galapagos, pues a que están condenados por homicidios.

—El 21 habrá en el kiosco de la Alameda una exhibición de cuadros de pintura. Se adjudicará el primer premio al trabajo artístico más importante.

—Se ha ordenado se pague al señor Enrique Escudero el viático que le correspondió por un viaje de ida y de regreso a la provincia de Imbabura, acompañando al General Alfaro.

LATAUNGA

Mayo 7.—Ayer circuló una hoja suelta titulada "Por la Verdad" suscrita por 110 vecinos de lo más honorable de Saquisilí: en ella se hace la defensa del presbítero Gómez Jurado, y entre otras cosas dice:

"Para conocimiento de la nación en terna manifiestamos que Nicolás Tagcha es un vivo y sano; que es absolutamente falso que haya ocurrido ningún incidente entre el doctor Gómez Jurado y Tagcha ni la más pequeña represión del primero al segundo y finalmente, que de las averiguaciones que hemos hecho al respecto del paradero de Tagcha resulta que lo tienen oculto aquellos que tienen interés en que sea separado de Saquisilí el doctor Gómez Jurado.

Fielmente aparecerán resplandecientes como el sol, la verdad y la justicia probando la inocencia de nuestro párroco y hundiendo a los calumniadores en el abismo de la infamia.

Concediéndonos la inmediata libertad del doctor Gómez J., pues es absolutamente injusta."

—En el ridículo juicio Barba Jiménez los defensores de éste han pedido juicio de recusación contra el asesor, doctor Duarte Guava.

—El Consejo nombró Comisario al señor Nicolás Jácome y miembro de la junta de beneficencia al señor Antonio Terán.

—Ha renunciado el cargo de Comisario Municipal el señor Antonio Cajías.

—El tiempo es por demás frío e lluvioso.

POSORJA

Mayo 7.—Asoche a las 7 se dejó ver perfectamente en el cielo un cometa en la forma de un arco.

La gente supersticiosa hace diferentes relaciones de buen o mal agüero.

Quisá lo hayan visto también en Cayashí.

Interior

LATAUNGA

Sabemos que en las fiestas clásicas de esta provincia que se celebrarán el 15 del mes en curso, con motivo del 17º aniversario de su independencia como entidad política, uno de los festejos públicos será el juego ólida de toros. Es verdaderamente lamentable, que en medio de la actual moderna civilización, conservemos, y no solo nosotros sino que muchos países más adelantados que el nuestro, tan singular apego a espectáculo de los azás bravos, dignos únicamente de tiempos y pueblos parias y paganos.

LOJA

El 16 de Abril falleció en Valladolid, el señor doctor Arcenio Castillo, Dean de la Iglesia Catedral de Loja. El cadáver fué traído a ésta a verídico con boato y selecto acompañamiento la inhumación.

—El 16 del pasado se han incorporado de abogados los señores doctores Carlos Manuel Castillo y Heliodoro Villacres y el señor Emuliano Mora rindieron el exámen previo al grado de doctor en Jurisprudencia.

Exterior

CABLEGRAMAS

Via Galveston

Campaña de Filipinas.—Rendición de Alejandro.

Manila, mayo 6.—Alejandro se rindió incondicionalmente ayer en Aiyat. La Comisión americana ha organizado un Gobierno civil en el Sur y Norte de Camarines.

—El teniente Curry ha sido nombrado Gobernador; Taborero, el Mayor Mc Coy; Superintendente, al capitán Norrick.

La Comisión partió para Serbon, provincia de Albay.

La erupción del Vesuvio.

Nápoles, mayo 7.—Está incesantemente entre los habitantes de esta ciudad y de las afueras vecinas con motivo de la erupción extraordinaria del Vesuvio.

El Intendente Cárter.

Berlín, mayo 7.—Parece que ya una resolución del Generalísimo Waldersee

obedece el retiro de las tropas internacionales de Pekín; pero se sabe que primeramente los ministros extranjeros van a enviar una nota colectiva a los comités chinos consignando el monto total de las indemnizaciones; y que en caso de que la China se comprometa al pago, dando las seguridades del caso, se procederá inmediatamente a la evacuación del territorio chino, dejando solamente el suficiente número de tropas para el festejo de la victoria.

El Negus gravemente enfermo.

Londres, mayo 7.—Comunican de Gondar que el Negus Menelik se encuentra enfermo de gravedad y que, con tal motivo, ha designado para que atienda a los negocios públicos durante su enfermedad al Ras Mo Kooen, Virrey de Harar.

Ministro danés en Washington

Copenhague, mayo 6.—En las esferas políticas y diplomáticas se cree generalmente que cuando el actual Ministerio se retire, como se espera que lo hará a fines de Junio, M. Brønne, ahora Ministro de lo Interior, será nombrado Ministro danés en Washington.

Sanguinaria batalla en Arabia

Cinco mil muertos.

Ha tenido lugar una sangrienta batalla en Neid, Arabia, entre los cheiks y las fuerzas de Mabrouk-Raschid.

Cinco mil combatientes fueron inhumanamente degollados por los vencedores.

El Canal interoceánico

Washington, mayo 7.—No ha habido ninguna comunicación referente al Canal interoceánico entre el Departamento de Estado y la Embajada Británica, después de la partida de Mr. Hay a su gira tras-continental.

Sin embargo, fundándose tal vez en la última entrevista habida entre Lord Pauncefote y el Secretario Hay, el Ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, ha lanzado un manifiesto expresando que en los arreglos hechos está establecido el principio de neutralidad; que se anula el tratado Clayton-Bulwer; y que así consignan disposiciones contrarias a la adquisición colonizadora de territorios pertenecientes a las repúblicas Centro Americanas.

Horrores de la fiebre.—Un pueblo exterminado.

Durán, mayo 6.—Se ha anunciado aquí que el distrito de Bahía Delgado se encuentra terriblemente asolado por la fiebre. Durante los últimos tres meses han ocurrido quince epidemias. El número de la población, una vez tres personas, se ha reducido a causa de la guerra y de la depresión comercial resultante de aquella.

Esta es la tasa de mortalidad más crecida del mundo, y si continúa significará el exterminio de todos los europeos en ese territorio.

Moñseor Gasparri

Lima, mayo 7.—Moñseor Gasparri, Delegado Apostólico partirá próximamente a Roma con el objeto de poseer el cargo de Secretario de la Congregación Extraordinaria de negocios Eclesiásticos, que se le ha conferido en reciente fecha.

Si vis pacem...

Londres, mayo 7.—Venezuela está comprando armamento.

El correspondal del Daily Mail en Berlín, anuncia que Venezuela está comprando armamento bélico en Alemania y que los señores de Krupp y 3 ó 4 otras firmas solicitando la compra de cruceros, torpederos etc.

Vinje de Kruger a los EE. UU.

Utrecht, mayo 7.—Con motivo de haberse anunciado en Nueva York la llegada del presidente Kruger a ese puerto a fines del presente mes, el secretario de Kruger dice que ese magistrado, no ha recibido todavía nada respecto al viaje a Estados Unidos.

Conferencia entre Salisbury y el Rey Leopoldo

Londres, Mayo 6.—El Marqués de Salisbury que se encuentra convaleciendo en el Sur de Francia, ha tenido una importante conferencia con el Rey Leopoldo, de Bélgica sobre la política británica y la situación actual de Inglaterra con relación a las demás potencias.

Nupcial

Lima, Mayo 7.—El domingo último contra-ñon matrimonio en esta capital la señorita Panchita Zevallos Payan y el doctor cubano don Ramón Negre.

La ceremonia tuvo lugar en casa del conocido caballero cubano don José Payan, Gerente del Banco del Perú y Londres.

En la misma fecha se nupcial también en matrimonio la señorita Zoila Hembert y el Conde Raul Salustiano, Gerente de la Empresa del Salitre Dársena.

Nuevo Ministro de Hacienda

Roma, Mayo 7.—Ha sido nombrado Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en el Brasil, en reemplazo del Conde Antelmi, fallecido hace algún tiempo, el príncipe Frixos di Oriati, actual Secretario de la Embajada en España.

El órgano de Boca

Buenos Aires, Mayo 7.—Hace tiempo que viene asegurando que el gobierno argentino tiene el propósito de aumentar la escuadra.

La Tribuna, órgano del Presidente Roca, publica hoy un artículo contrario

a manifestar que no es cierto que el Gobierno se preocupe por ahora del aumento de las unidades de combate de la escuadra nacional.

Guerra de Africa

Londres, mayo 7.—El día 3 de mayo las fuerzas británicas al mando de Lord Methuen ocuparon la ciudad de Lichtenburg en el Transvaal.

Los boers no hicieron ninguna clase de resistencia.

Mellish al día siguiente continuó su marcha, sin que se sepa la dirección que lleva.

Cosas del Uruguay

Montevideo, mayo 7.—El Gobierno ha descubierto los hilos de una nueva conspiración.

La policía con tal motivo ha hecho muchos arrestos, tanto de oficiales del ejército como de personas particulares.

Entre los arrestados se encuentra el General Carabulla, a quien se le tiene como a Jefe del movimiento revolucionario.

El Ministro de Relaciones Exteriores

que se proponía separarse del Gabinete retiró al fin su renuncia, accediendo a la petición de sus amigos y del Presidente Quesada.

Un distinguido

Santiago de Cuba, mayo 7.—El señor Corona, editor de "El Cubano Libre" hizo en su periódico una publicación ofensiva contra un tal Miranda, miembro del partido republicano.

Con tal motivo, Miranda quiere vengarse de Corona y anoche intentó castigarlo de los bastiones en circunstancias que aquel se hallaba en el teatro presenciando la representación de una obra.

El señor Corona entonces hizo uso de su revólver causándole leves heridas a su agresor.

Se formó un gran alboroto en el Teatro y se retiró a las 10 horas y el resultado es mediocre. Los ropa estará siempre mojada.

Memorias del Capitán Dreyfus

Del libro "Cinco años de mi vida" 1894-1899

Mi diario para ser remitido a mi esposa

(Continuación)

Es una suerte que nuestros hijos estén todavía inconscientes. De lo contrario, ¡qué aprendizaje tendrían de la vida! Yo cuanto a mí, cualquiera que sea mi martirio, el deber mío es ir hasta el fin de mis fuerzas, sin desfallecer. El fin.

Ayer recibí un correo de París para recordarme las dos promesas que me hizo después de mi condena: 1. proseguir, en nombre del ministro, las pesquisas; 2.° avistarme personalmente el día en que el feliz término de ellas ocupe de nuevo al ministerio.

El ministro que ha cometido ese crimen está sobre una pendiente fatal y no podrá detenerse.

Domingo, 22 de abril de 1895.—El jefe superior de las islas me ha enviado, bondadosamente, esta mañana, junto con carne, dos copas de leche condensada.

Cada copa puede dar tres litros de leche para dos o tres personas en tres días. Saprino, pás, el caldo, que nunca he podido hacerlo de sabor agradable. Corté en la mañana en dos partes la carne, y saqué los dos pedos para el almuerzo y la comida.

Y siempre, en los intervalos que me dejan las horas de servicio, como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Del jueves en la noche al viernes

Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Gran Casa de Remates

CASA DE CONFIANZA-UNICA EN GUAYAQUIL. Situada en su nuevo y espacioso local, calles del "Matecon" entre "9 de Octubre" y "Francisco Icaza".

En este importante establecimiento encontrará en exhibición siempre el público un gran surtido de silleteros, mecedoras, sofás, poltronas y juegos de 18 piezas todo de bejuco, pianos nuevos y usados, espejos de todo tamaño, lunas de toda clase y dimensiones para roperos y lavatorios, catres de fierro y de metal de una y dos plazas, escritorios, veladores, roperos, aparadores, lavatorios y toda clase de muebles.

Al mismo tiempo recomendamos que visiten nuestro establecimiento para admirar la hermosa colección de cuadros de pinturas al oleo de renombrados artistas Italianos, Franceses y Alemanes.

CASAS y RUBIO.

Mayo 7 de 1901.—№ 6163.

NUOVOS PERFUMES

para el pañuelo.

RIGAUD y C^o

VIOLETA BLANCA
PERFUMES DE BIRMANIA
FLORES DE AUVERNIA

LUIS XV LUCRECIA
MELATI DE CHINA LILAS DE PERSIA
ASCANIO YLANG YLANG
GRACIOSA ROSINA
JABON DE LAS ACTRICES

Jarbones y Palcos de Arroz a los mismos Olores



Acaban de traerme legumbres secas en varios tarros de conserva.

Al escribir de estos tarros y lavarlos para tratar de transformarlos en platos, me he cortado los dedos.

Me han prevenido igualmente que deberé lavar yo mismo mi ropa.

Ahora bien, no tengo nada para hacer. Trabajo durante dos horas y el resultado es mediocre. Los ropa estará siempre mojada.

Estoy estenuado. ¿Podré dormir! Lo dudo. Hay en mí tal mezcla de debilidad física y de nerviosidad extrema, que desde que me acosté los nervios me dominan, mi pensamiento se vuelve inconsciente y me inscribes.

Martes, 23 de abril de 1895.—Slempre la lucha por la vida. Nunca he tirado un pirado tanto como esta mañana, yendo a cortar leña.

He simplificado sólo mis comidas. Hice esta mañana una especie de guiso, con carne y ensalada. Como estoy en la mitad, la otra será para la noche. Así, no cocinaré más que una vez al día.

Pero esta comida, hecha con útiles deteriorados de hierro embohecado, me produce violentos dolores de estómago.

Miércoles, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Jueves, 25 de abril de 1895.—Me entregan las cajas de fósforos, una por una, las cajas de inscripciones. Como estoy en la obligación de presentar la caja vacía, para el repuesto, y esta mañana se me extravió, me retrasó y amenazó. Por fortuna, pareció en un bolsillo.

Del jueves en la noche al viernes.—Como hoy me he acordado de mi dominio y el cerebro se extrañó con pensamientos nostálgicos. Pienso en mi esposa, en sus sufrimientos actuales, pienso en nuestros queridos pequeños, en su alegría, en su inocente balbuceo.

... Hoy, 24 de abril de 1895.—Hoy todo en conserva. Haré un guiso de garbanos secos, esto será mi comida en el día.

Y casi continúo escalofríos de cólicos.

Toro caído una bo

Excena Sensacional

¡Qué bello espectáculo para un circo romano, realizado en plena naturaleza.

La lucha entre un sucury, bo constructiva, y un toro, en la que aquella hizo un toro.

La escena tiene lugar al oeste de Minas (Brasil), en las proximidades de Monte Bello y fué presenciada por un caboclo que transitaba por aquellos parajes a caballo.

Al llegar a un bededero de animales cayo siempre repentinamente y siempre terriblemente por derrocar a un toro.

La enorme serpiente, que tenía nueve metros de largo, había clavado en el hocico del toro sus formidables dientes.

Con la cola arrollada en un árbol suspendido a la orilla del agua, arastraba al toro que resistió bramando, y procuraba abogar.

Al llegar con el hocico al agua; el toro tentaba un esfuerzo desesperado y, dando saltos y bramidos, retrocedía.

La sucury distendida entonces adelantándose hasta llegar al diámetro del hocico del toro.

Cuando la elasticidad de su cuerpo llegaba al extremo límite, volvía a contraerse, arastrando a su potente adversario.

El caboclo que presenciaba las peripecias siempre reía y siempre terriblemente de la lucha se conmovió por la triste suerte del toro, cuya fuerza se debilitaba y determinó intervenir. En uno de los momentos en que la sucury se dilatando, cediendo a la resistencia del adversario, se desmontó y de un gran golpe de fuerza cortó la cabeza del toro.

El cuerpo de ésta, arastrado violentamente arrojado al momento en todo el trecho por donde pasó.

Pero el toro, delirante de terror, sacudido por la lucha, con la enorme ca-

“La Sevillana”

Sigue la Liquidación completa

DE ESTE ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

DE FANTASIA Y NOVEDADES

Genéros de seda y de lana desde S. 0.60 vara.

Casimiras para ternos y para Señoras S. 2 vara.

Camisetas para hombres S: 16 Dna

Ternitos para niños desde S. 2.50.

Calzados para señoras y niños (EXTRA)

Paramaneria, Ruche de seda y lana etc., etc., etc.

Todo a precios sin competencia.

SE VENDE POR LOTES Y AL POR MENOR.

CALLE DE LA “MUNICIPALIDAD” FRENTE A LA CARCEL

Guayaquil, Abril 19 de 1901.

Nº 6128—1 n.

AVISOS

The Guayaquil and QUITO RAILWAY COMPANY

REBAJA DE PRECIOS

Desde el Domingo 4 de Mayo, se venderán boletos de pasajes de ida y regreso para el TREN EXTRAORDINARIO que corre todos los domingos entre Durán y Chimbo con un VENTICINCO POR CIENTO DE DESCUENTO, lo que equivale al valor de pasaje y medio.

Estos boletos sólo tendrán valor por el día de la fecha que se expenden.

Durán, Abril 30 de 1901.

R. R. HANCOCK,

Superintendente.

6145—8 veces.

Sociedad

Cooperativa del Guayas

Habiendo fallecido el socio Manuel Baltes, se aplica a los socios que componen esta institución, concurren a satisfacer la cuota correspondiente al Estado del que suscribe, Tesorero de la Sociedad, calle Nueva de Octubre N.º 32.

Juan H. Esteroz.

6154—mayo 2—6 v.

Al público

Fábrica de Cigarillos

“EL EDUCADOR”

Esta nueva marca ofrece a los fumadores de buen gusto, la más exquisitez y placidez. Compuesta por los mejores tabacos del país. Se trabaja con el mejor papel de trigo, esmero y cantidad para satisfacer a todos mis favorecidos.

Cada cajetilla tiene 15 cigarillos.

La prueba hace 12

Calle Cienfuegos N.º 15—Teléfono, 229.

6153—abril 22—1 mes.

Dr. JULIO R. MARTINEZ

Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pennsylvania.

CALLE DE PICHINCHA

segunda “Suerte de Octubre”, casa de D. Jacinto Canasio.

Teléfono N.º 370.

Horas de Oficina (de 9 y media a. m. a 3 p. m.)

ESPECIALIDAD EN PUENTES Y CORONAS

“EL TRIUNFO”

6158—mayo 4—15 veces.

Gracia

El Consejo de Estado, atendiendo a una solicitud presentada, ha opinado que puede el Ejecutivo rebajar al soldado Rafael Cabrera, cuatro años, de los diez y seis a que fue condenado por los delitos de insubordinación y tentativa de asesinato en la persona del Sargento Mayor Fernando Jácome.

Descubrimiento notable

El siglo XIX ha terminado con un gran descubrimiento, que viene a modificar en un punto de suma importancia las nociones que hasta hoy teníamos sobre la luna.

El astrónomo M. Miloban, habiendo observado hace poco la existencia de una gran blanchosidad sobre el cráter del volcán “Positonia” en la región de los Alpes lunares. Otro observador, M. d’Azambuja, ha venido a confirmar el mismo fenómeno, después de muchas y curiosas experiencias.

Si el hecho es efectivo, como todo inclina a creerlo, será preciso admitir que la luna está dotada de una capa atmosférica, lo que hace probable la existencia de seres vivientes, no a la altura de ahora por los astrónomos de mayor autoría en el mundo científico.

Insano

Un individuo atacado de insania fue aprehendido esta mañana en el interior de la Plaza del mercado y conducido al Manicomio.

La Opera

Flores artificiales, gran novedad. Adas, pajaritas, y plumas de todas clases, para adornar de sombreros.

El siguiente artículo lo ofrecemos a precios baratísimos.

Raymond y Ca

Vinjas a Posoria

La Empresa de Vapores Camba ha resuelto suspender las vinjas que hacia los miércoles a Posoria el vapor “Daufer”.

Este buque recalará su carrera a Balsar e intermedios; haciendo la carrera a Posoria únicamente el “O. Balón”, los sábados.

Enfermo

Se encuentra enfermo el señor Enrique S. Sánchez Burgos.

Un revoltón con funda y cinco tiros en 10 segundos. Sorbero E. C. “9 de Octubre” N.º 15 y 17—Cinara.

En viaje al Sur

El vapor inglés “Arripiqui” zarpó ayer a las 5 de la tarde con destino a Valparaiso y demás puertos de esa clase.

Conduce los siguientes pasajeros: Para el Callao: Arturo Golov, F. Salcedo B., Agustín Parodi, Alejandro Ray, Uñisa Liquerqui, José Gross.

Para Paiza: Federico Franco y familia, Manuela y Ascensión Mogollán, A. Fernández, Isaac Guerra, Ulpano Castillo, María y Luisa Meitas y Carlos Calla.

La Opera

Surtido completo en guantes deprevil para señoras.

Guantes previl blancos, Negros y de colores.

Id. id. para Teatr con 12 botones.

Guantes de terciopelo y blancos para caballeros.

Raymond y Ca.

Alumnos distinguidos

Los siguientes alumnos se han distinguido durante el mes de abril en el Colegio “Vicente Rocaforte”, por orden de clase:

Media: Federico Canales, Suprema: Egoenio Almanzar, José Edmundo Molestina, Eloy Vélez.

Reitorías: Aristides Abadie, Carlos E. Amador.

2º año de Filosofía: Juan F. Rubio, Manuel A. Arroyo y Villanuil.

3er. año de Ciencias: Carlos Pulg L.

Aeronautas anduz

A pesar de que han corrido no pocos rumores desmintiendo la noticia, es lo cierto que a principios del mes de junio, probablemente, emprenderá el Unde de la Vanix un viaje, que no por haber sido anunciado ya varias veces es menos peligroso.

Se trata de atravesar el mar Mediterráneo en globo; los preparativos se llevan con gran ardor y pronto quedarán ultimados.

Hemos dicho que no es la primera vez que la ciencia aeronáutica trata de franquear con sus recursos este mar, y así es, en efecto; pero todas las tentativas han fracasado, y alguna acabó de un modo trágico.

Hace algunos años, un jorco aeronauta parisiense partió de Tolón en el frágil barchugilla de un globo con este destino; pero fue a caer muy cerca de las islas de Hierres, muriendo de hambre.

El intrépido capitán Jovis hubiese corrido poco después la misma suerte en su viaje aéreo de Marsella a Argel al no haber sido socorrido, cuando ya se hallaba en el agua, por un buque de vapor que pasó por allí.

El aeronauta Godard tuvo también un extravío muy grave; pero pudo afortunadamente desembarcar y ganar tierra.

Tendrá más suerte que los que lo han precedido el bravo la Vaulx?

Logrará encontrar un muelle tan ligero que le permita recorrer el espacio inmenso que separa a Francia de África y dirigirse de una a otra costa?

Espereemos los acontecimientos.

Ejercicios militares

La Brigada de Artillería Sucre está practicando, diariamente, por las tardes, ejercicios de movimiento, en la Plaza de la Victoria.

La Opera

Medias de hilo de Lanceta para señoras. Medias extra finas colores garantizados, modelos de última novedad.

Medias-ombú, para caballeros última creación. Colores y clase garantizados.

Raymond y Ca.

Poipourri noticioso

“El Pacifico” de Pontanansa, Costa Rica, en su número 473 anuncia que el señor don Domingo Díaz se embarcó en dicho puerto el 19 de abril último, con rumbo a Corinto, Nicaragua, donde tomará un vapor directo que lo conduzca a Guayaquil.

Uno de los carros del Hipódromo salió de los establos a las 7, al pasar por la segunda cuadra de la Avenida Olmedo y hasta encarrilarse, se atrazó en 20 minutos.

Don José Cicerón Castillo, jefe de la revolución actual de Colombia, llegó últimamente a Honduras, en donde piensa establecerse, según dicen los periódicos de aquella región.

El Médico de órden hizo arrajar al río hoy una regular cantidad de frutas podridas.

Tres individuos, amigos de aduanearse de lo ajeno, fueron capturados esta mañana en la Plaza de Abastos.

En la esquina de las calles de Ouedes y Piedra se dieron de millojes, a las cuatro de la tarde de ayer, dos incidentes, resultando uno de ellos con la cara hinchada.

La policía capturó anoche a once cuantos matorperos de los muchos que se constituyeron por las tardes en el salón Victoria, a familiarizarse con los transeúntes.

La Opera

Ofrecemos a nuestra muy distinguida clientela un elegante surtido de Paños de Olan bordados. Artículo exclusivo de nuestro Establecimiento.

Paños de encaje para novias. Paños de seda bordados.

Paños para tallo y medio lino.

Raymond y Ca.

Inauguración

En el Estadio del Dr. Caserio Carretero, el día de hoy, tuvo lugar la inauguración de la Cárcel de Jurisprudencia, que fué inaugurada hoy en las mañanas.

El Coronel Montero

Guay en la mañana se dirigió a Ya Guochi el Coronel Pedro J. Montero.

Comisaría Municipal

Durante el día de ayer han sido notificados 6 personas por distintas causas:

—Se hicieron las siguientes citaciones a Manuel Valladares, por no tener respetuosa y a José Patino, por arrojar aguas tóxicas a la vía pública.

—El Inspector Toranzo y pone en conocimiento que se encuentra en mal estado el manillo de los Reyes, Camacho y Jijón.

—El Inspector López hizo conducir al corralón municipal dos burros y un chancho que encontró vagando en la vía pública.

—Se fueron resueltas ocho demandas por distintas causas.

—Se expidieron cinco licencias y dos boletas de defenación para pobros.

—Se matricularon 15 individuos de diferentes gremios.

—El valor de las multas impuestas es el siguiente: Manuel Valladares, \$2; Balazar de los Reyes \$4; José D. Ayoli, \$3; S. Santiago Hidalgo, \$2; Elena Cabezas \$2, por diferentes causas.

Onomástico

Con motivo de ser hoy el onomástico del Doctor del Colegio Seminario, Dr. Samuel Jiménez, los alumnos de este plantel de enseñanza, en una serenata y hoy llevarán a la escuela una velada literaria en la cual tomarán las palabras los Sres. Pedro J. Camacho, Cristóbal Montezino, Aparicio Boza y otros.

La Opera

Trinquetes de seda para Caballeros, surtido completo y variado.

Cinturones de cuero. Cinturones de seda.

Fajas de seda forma chaleco. Carteras, Billeteras.

Artículos para viajes. Maletines. Trussers. Officer etc. etc.

Raymond y Ca.

Obito

Hoy a las 3 de la madrugada dejó de existir la Sra. Adelina Carlo Paz, víctima de dolores y complicada enfermedad.

Muere en la edad primorosa de la vida, cuando aún abrazaba las ilusiones del porvenir, cuando la aurora saluda y al día, cuando en su seno se vió nacer una diadema, virtuosa y llena de prendas morales, un muerto de no profundo dolor en el corazón de sus padres y desolado el santuario del hogar.

Muerte tan precavadora que ha podido menar a esta familia pesada en la Sociedad Guayaquilina que depora tan sensible como irreparable desaparición de la escena de la vida.

El sepelio se verificará a las 3 p. m. En la familia se da la extrema, con un más sentido pésame.

“El Bellagio”

Hoy a las 6 de la mañana abandonó el puerto el vapor inglés “Bellagio”. Sigue viaje al Sur.

Fuga y Robo

De la casa del Sr. Bellisario Sánchez, ha fugado la menor Clementina León.

Se va robando varias especies de valulor. La Policía está sobre aviso.

Tribunal de Cuéntas

Despacho de ayer, 7—Remitensoe al Gobernador de los Ríos dos copias de las observaciones hechas en el curso del Sr. Víctor M. Hinojosa, Tesorero Municipal del Cantón Vicos, en 1900; a efecto de que ordene se cite al rindente.

—Se ofició al Gobernador de Manabí, transcribiéndole el informe que el Sr. Ministro de la 3ª Sala ha emitido en la cuenta de los Sres. Nicolás Chávez y Francisco Delgado, 1ºorero e Interventor de Hacienda, respectivamente, de esa Provincia, en 1898; en dicho informe se advierte que no ha sido notificado al Interventor, requisito indispensable para la sentecia.

La Opera

Especialidad en ropa blanca para caballeros. Tenemos siempre a la disposición de nuestros favorecidos, 500 docenas de camisas surtidas de las formas y clases, las cuales ofrecemos a precios muy módicos.

Raymond y Ca.

Los vapores colosos

Las grandes empresas que se disputan la supremacía de la navegación en los puertos europeos y norte americanos, están dando record en materia de construcciones navales.

Los cruceros ingleses, que habían sido desahojados por los alemanes, quedando sus buques en segundo término, quieren nuevamente ponerse a la vanguardia y ordenan continuamente nuevas construcciones.

Los astilleros de Belfast, en Irlanda, acaban de lanzar al agua con toda felicidad, un vapor de 20,850 toneladas de porte y que tendrá una marcha de 25 millas por hora; este vapor se le llama “Celtic”, construido por cuenta de la poderosa compañía White Star.

El Celtic, que será la última palabra de la arquitectura naval y que a sus grandes dimensiones y velocidad, renuncia los detalles de confort que se requiere para los viajes en Inglaterra y los Estados Unidos, podrá competir con ventaja con sus rivales alemanes el Kaiser Wilken, del Grusa, y el Desuchaland, del Lloyd Norte Alemán y la compañía Hamburg Americana respectivamente.

La Opera

Revolucionarios modelos nuevos y variadas clases.

—Cuero de Rusia.

—Nacar de color.

—Nacar blanco para novias.

Raymond y Ca.

Azúcar refinada

De los ingenios de azúcar de los señores Sues. de Rafael Valdez y de don Homero Morla, se van a enviar muestras de azúcar refinada a la Exposición de Bóffalo.

El envío se hará por el próximo vapor, atendiendo a que sólo prórroga que han pedido dichos señores al Comité Provincial, para efectuarlo.

De Policía

Hoy amanecieron guardados en los calabozos: Toronaco Camacho, por empinar demasado el coco, Luis Castro y M. Atocha, por la misma causa.

—Rosa González está detenida a orden del Comisario Aros.

Traslado

Las señoras Gasas y Rubio nos avisaron, por medio de una esposa, que han sido trasladado su establecimiento a la calle del Malecón entre las de Nueva de Octubre y Francisco Izaña.

La Opera

Burdas y encajes para adornos de vestidos. Bordados variadísimos, según últimos figurones.

Raymond y Ca.

Choque

Esta mañana a las ocho y media, tuvieron un choque dos carretas de cacao que transitaban en sentido opuesto por la primera cuadra de la calle de Clemente Ballón.

De resultas del choque se le rompió el eje de una de ellas.

Los conductores fueron conducidos presos a la Comisaría Municipal.

Mordida por un perro

Esta mañana, a las siete, al pasar María Chinchiquín por la 4ª cuadra de la calle de Rocafuerte, fue acometida por un perro castaño de hidrofobia el que le destruyó la pierna izquierda de un mordisco.

La mujer herida fué atendida en una casa vecina y su estado es de gravedad.

Traja carbajón “Remington” calibre 38 con 50 balas y 50 cartuchos con municiones en S. 25—Febrero Cordeiro & Cia.

Sesión

La Directiva de la Sociedad Hijos del Trabajo, celebrará sesión, hoy, a las 8 p. m.

Fallecido

Anoche falleció el Sr. Jesús Herrera, natural de Pura, miembro de la Sociedad de Beneficencia. Pertenecía a esta ciudad y es muy querido.

Sus funerales se efectuarán por cuenta de la Sociedad y la viuda recibirá la cuota que le corresponde.

